

En la inmensa manada de *elefantes* blancos que han secado el erario, nuestra planta nuclear ocupa un lugar destacado. ¿Cuánto se invirtió para que se terminara cerrando? ¿Quién hizo el negocio?

## Laguna Verde será desmantelada por "seguridad y en pro del ambiente"

ISRAEL RODRIGUEZ

**20** 

#### **PEJEMEGAMARATON**



JOSE CARLO GONZALE

Hoy concluye a las 9 de la mañana la carrera que se inició 24 horas antes en la explanada del Zócalo capitalino, con relevos cada 5 kilómetros. Se prevé que participen 5 mil personas

ANGEL BOLAÑOS SANCHEZ

hoy\_

## semanal

### opinión \_

José Agustín Ortiz Pinchetti	12
Ana María Aragonés	17
GUILLERMO ALMEYRA	18
Laura Alicia Garza Galindo	18
ROLANDO CORDERA CAMPOS	19
Antonio Gershenson	19
José Antonio Rojas Nieto	22
Sergio Ramírez <b>Cultura</b>	
Carlos Bonfil Espectáculos	



Recorta y junta 10 como éste. Válidos para la exclusiva oferta La Jornada-Diccionario VOX

\*Promoción válida hasta agotar existencias \*Aplica solamente en D.F. y zona conurbada

# DOMINGO 13 DE MARZO DE 2005 DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

### MAR DE HISTORIAS

### La espada y la pared en el vacío

noche Sixto me propuso que fuéramos a Beba's. Acepté porque desde que llegó quiero que me cuente cómo le fue en Oklahoma y qué planes tiene. Cuando entramos en la fonda vi a Carmela y a Fabián en la mesa del rincón. Sólo ella hablaba, pero él no parecía escucharla. Sixto también se dio cuenta.

Se me hace que aquellos traen bronca. Le pregunté de dónde sacaba eso.

Se nota que Carmela está a punto de llorar. Además, el domingo que Fabián y yo fuimos a tomarnos una cervezas, me dijo que un carnal suyo pensaba irse a Estados Unidos y le urgía conectarse con algún pollero. No sé por qué, pero me latió que él era el interesado. ¿A usted no le ha dicho nada?

Me pareció inútil entrar en detalles: No, ni quiero. ¡Allá él! Ya está grandecito para tomar sus decisiones. Mejor platícame cómo te fue. Dicen que por allá es muy bonito.

Sixto movió la cabeza:

¡Precioso!... pero para los ricos, igual que aquí. Un turista que se pasee por las Lomas o por San Angel dirá: "¡Qué a todo dar! ¡Qué bonitas mansiones, qué chulos jardines!" No piensa que junto a eso hay miles de personas amontonadas en cuartos destartalados, que trabajan como perro a cambio de tres centavos y se la pasan viendo en la tele anuncios de lo que nunca tendrán.

Lo que Sixto decía es cierto, por eso tanta gente quiere irse a Estados Unidos, aunque sepa los peligros que corre y los sufrimientos a los que se enfrentará. Me dio gusto que a él no le hubiera pasado nada y le aconsejé que fuera a Santa Brígida para darle las gracias al Cristo de las Maravillas. Me dijo que el día de su llegada, antes de ir a *El Avispero*, se había detenido en la iglesia. Lo felicité:

Me da gusto que no hayas abandonado tu religión. Muchos que se van a Estados Unidos la olvidan o la cambian. Es lógico: allá no hay iglesias católicas. Eso fue lo que me platicó un primo de Aladino que estuvo trabajando en un pueblito cerca de Canadá. ¿Es cierto?

Sixto me contestó que lo ignoraba porque jamás había tenido tiempo para buscar un templo, y se lo reproché:

Pero te aseguro que sí lo tuviste para largarte al cine o para meterte en las casas de las huilas.

No debí haberlo dicho. A Sixto se le llenaron los ojos de lágrimas:

Si no sabe no opine. Usted habla como los turistas que por ver Reforma desde el turibús piensan que todo el mundo es millonario aquí. Si le contara...

Le pregunté si estaba arrepentido de haberse ido. Se esforzó por contestarme, pero las palabras no le salían de la boca y nada más negó con la cabeza. Aunque comprendí que el muchacho necesitaba desahogarse, me quedé callada, esperan-

Cristina Pacheco

do que hablara. Sujetó el tenedor y se puso a rayar el mantel para no verme:

Desde el principio todo fue muy grueso. No se imagina todo lo que me sucedió durante el larguísimo viaje. Nomás le digo una cosa: cuando sentía que iba a rajarme, recordaba una mansión muy bonita que vi en una revista y decía: "Aguántate, aguántate. Piensa que muy pronto vivirás en una casa igualita a esa". Jamás imaginé que acabaría metido en un galerón con otros cuarenta tipos. ¡Peor que en la cárcel! Aquí los presos siquiera tienen su baño en cada celda: allá había uno solo para todos. Y luego la inseguridad. La noche en que llegué, un paisano de San Felipe del Progreso me aconsejó que usara mi ropa como almohada para que no me la robaran

A PAGINA 20

### "ES COMO VOLVER A EMPEZAR": TREVI



RANCISCO OLVERA

Después de cinco años de ausencia, la controvertida cantante regiomontana se presentó en la